

**Kantonsrat**

*Parlamentsdienste*

*Rathaus / Barfüssergasse 24*

*4509 Solothurn*

*Telefon 032 627 20 79*

*Telefax 032 627 22 69*

*pd@sk.so.ch*

*www.parlament.so.ch*

VA 079/2009 (VWD)

**Volksauftrag "für wirklich demokratischere Einbürgerungen" (25.03.2009)**

Das Einbürgerungsverfahren soll neu obligatorisch durch die Einwohnergemeinde anstatt durch die Bürgergemeinde durchgeführt werden.

*Begründung (10.02.2009): schriftlich.*

Im Kanton Solothurn gibt es 106 Bürgergemeinden. In all diesen Gemeinden dürfen nicht die Stimmberechtigten, sondern nur die Bürger über Einbürgerungen entscheiden. So können beispielsweise in Oensingen oder Balsthal nur ca. 15 Prozent der stimmberechtigten Schweizerinnen und Schweizer über Einbürgerungen mitentscheiden. In Grenchen sogar nur 8 Prozent.

Als Einwohner meiner Wohngemeinde will ich mitbestimmen können, wer eingebürgert wird und wer nicht. Dies der Bürgergemeinde zu überlassen, welche meist weniger als 25 Prozent der Einwohner vertritt ist ungerecht und wenig demokratisch. Deshalb soll die Einwohnergemeinde die Zuständigkeit für Einbürgerungen übernehmen.

*Unterschriften:* 1. Fabian Müller; insgesamt 100 beglaubigte Unterschriften.